

---

**50**  **argentinos  
flash**

**50** ***madres  
y padres***

***que mandan a sus hijos  
a la escuela pública  
en el Conurbano***

**WWW.50ARGENTINOS.COM**

---

**LISANDRO  
VARELA**

**VARELALIS ANDRO@GMAIL.COM**

**1136 983271**

## CONCLUSIONES

---

Entrevisté en las principales avenidas y plazas de Avellaneda, Lomas de Zamora, Ramos Mejía, Ituzaingó, Merlo, Moreno y San Justo en la última semana de julio y la primera de agosto de 2023. Hablé con nueve padres (edad promedio 42) y 41 madres (edad promedio 37).

Hice una pregunta abierta: ¿qué me puedes contar de la educación de tu hijo en la escuela pública? y repregunté de acuerdo a la evolución de la charla.

Noté interés en contestar por parte de lo entrevistados, como si el tema les fuera en verdad relevante, y una sensación de orgullo y status entre quienes declinaron de participar por mandar a sus chicos a la escuela privada.

La principal sensación que me quedó es que para los entrevistados la educación pública es lo que es, que no tienen expectativas de que mejore. Una entrevistada me dijo que su hijo en la escuela aprendía en modo lento, esa fue la respuesta que más me llegó.

## PADRES Y MADRES

---

**ADRIANA • 36 • AMA DE CASA • AVELLANEDA**

La verdad es que hay mucha violencia en el colegio. A veces vienen los nenes muy alterados de la casa, mi hijo sufre mucho eso, lo agreden, o sea, con golpes. Yo hice actas, he ido a hablar de las reuniones, pero la mayoría de padres no van. Trato de hablar con mi hijo como tiene que ser y que evite el problema, que no se junte con grupitos que son agresivos, otra no puedo hacer, no puedo ir a enfrentarme con ningún padre.

El nene aprende en la escuela, igual estoy yo para enseñarle también, le doy educación en mi casa con libros, con copias. (A los maestros) la verdad que los compadezco también un poco, porque son terribles algunos chicos, son terribles la verdad. Hacen paro por cualquier cosa, paro de auxiliar, paro por cualquier cosa.

**FLORENCIA • 28 • AMA DE CASA • AVELLANEDA**

El nene aprende igual y no tenemos inconveniente en eso. Lo que sí sale para la escuela muy temprano, a las seis y media salimos, para que entre a las siete. Sabe leer, sabe sumar, va a tercero. La verdad, muy pocas veces le tocó los paros a él, porque no se adhiere mucho al paro del colegio de él. Lo mando a particular todos los días una hora para que aprenda más.

## PADRES Y MADRES

---

**JAVIER • 51 • CHOFER DE REMISE • LOMAS DE ZAMORA**

Últimamente no están dando clases. Los chicos no aprenden porque no tienen continuidad en la escuela pública. Los maestros hoy en día lo que más buscan es un sueldo. Yo antes cuando iba al colegio no existían estos paros, las maestras se dedicaban a los alumnos.

Mi nena no aprende, yo creo que no va a llegar a la universidad. Está en cuarto año y pasa como si nada. Una preceptora le dijo “hacemos un trabajito por los días que no pudimos venir y si no está bien te pasamos igual”, no es justo, una maestra no le puede decir eso a una nena de tercer año.

**LIGIA • 39 • ADMINISTRADORA • BERAZATEGUI**

Mi experiencia con los colegios públicos es buena, excelente. Mi hijo tuvo buenos compañeros. Hay ausencias de los profesores, sobre todo cuando hay paro o cuando agregan un día para fumigar o hacer limpieza general y agregan un día más. Eso es lo único que veo que hay un poquito de falla, porque la idea es que asistan lo más posible a la escuela.

No le voy a asignar a la escuela la responsabilidad de que mi hijo aprenda o no, eso también va de mi parte, hacerle seguimiento de las tareas, exigirle que asista, que cumpla con las obligaciones del

## PADRES Y MADRES

---

colegio, las tareas, la entrega a tiempo. Yo siempre lo tomo más de mi parte que de los maestros. En la casa se forma y en el colegio se refuerza, para mi.

**ANA • 45 • AMA DE CASA Y COSTURERA • AVELLANEDA**

La secundaria, especialmente el Ángel Gallardo, es un desastre. Un desastre los profesores. Por ejemplo este año la de matemática, no les quiso explicar a mis hijos porque ella dice que no tiene por qué explicarles lo que ellos no entienden, cosa que creo que sí, porque se les paga un sueldo. Están en quinto año y están en una Técnica y tienen que entender matemática para que tengan un buen futuro ellos como profesionales. Después están las de Física, que el año pasado tuvo un montón de problemas con un montón de chicos De 42 chicos del curso le aprobaron 2.

(Los paros) no tienen justificativo. Si ellos trabajaran, vinieran todos los días a trabajar, estaría bárbaro. Es una porquería lo que están haciendo con la educación pública.

**ALEXIS • 40 • COCINERO • AVELLANEDA**

Hacen paros docentes, tienen jornadas, y yo eso lo veo mal. Eso no se recupera, dos, tres días sin ir. Lo quieren recuperar con una hora más de clase. Mi hija ahora no entra a las ocho de la mañana, entra a las

## PADRES Y MADRES

---

siete, la tengo que levantar a las seis darle el desayuno y sacarla para ir al colegio. Después de la pandemia nos costó mucho, el primer grado se lo tuvimos que enseñar nosotros.

La comida del colegio es un desastre, un sándwich de pollo que no sabés el vencimiento con ralladura de zanahoria. No sabés que es porque viene todo envuelto, todos los padres enojadísimos. Gracias a Dios yo puedo mandarle su viandita.

**MARCELA • 35 • AUXILIAR DE ESCUELA • AVELLANEDA**

En la escuela aprenden a compartir. En el colegio son todos iguales. Las cosas buenas son que son muy compañeros, que están juntos. Las cosas malas son que hay chicos con problemas y siempre atacan al que es bueno, pero los docentes siempre atacan a los papás de los chicos que no tienen problemas, victimizando a los chicos que tienen problemas.

Los chicos aprenden. A mí me parece que los paros son justos porque es el derecho del docente, porque es la única forma de ser escuchado.

## PADRES Y MADRES

---

**SERGIO • 33 • ALBAÑIL • AVELLANEDA**

Es linda la escuela y trabajan bastante bien. Mi hijo aprende, es muy inteligente, eso es lo que dice la maestra. Lo que más me preocupa es que no lo moleste nadie. Los paros son una cagada porque en realidad no van nunca a la escuela, terminan faltando mucho, en estos meses estuvieron faltando demasiado.

**CECILIA • 41 • AMA DE CASA • AVELLANEDA**

La verdad estoy muy contenta ¿por qué? porque va a doble escolaridad, tiene todo, aprenden mucho, los paros están bien porque hacen reclamos justos.

**CRISTINA • 38 • AMA DE CASA • AVELLANEDA**

Hay colegios que son buenos y hay colegios que tratan a los chicos más o menos. Mi hijo por ahora va bien, tiene buenas calificaciones, es buen alumno. A veces aprende, a veces falta la maestra, por enfermedad o porque quieren. Yo lo mando igual, por más que no tenga clases.

Lo ayudo en casa yo también, le enseño matemáticas, lengua, inglés, todos los días un ratito todos los días para que no se olvide. A mí me gusta estudiar y quiero que él aprenda y sea alguien en la vida.

## PADRES Y MADRES

---

### **PAOLA • 42 • AMA DE CASA • MONTE GRANDE**

La escuela pública es bastante buena. Aprenden más o menos, hasta ahí. Les falta más contenido, más información para que ellos aprendan.

### **SANDRA • 35 • ARTESANA • GERLI**

Sinceramente pienso que mi hijo no aprende como yo quisiera, no como se veía antes en la escuela pública, está cómo desvalorada, se ha perdido muchísimo contenido, porque los chicos a veces no tienen clases. Se entiende que hay un ser humano del otro lado, pero pierden mucho tiempo.

Yo entiendo que hay personas del otro lado que son profesionales, que a veces hay vocación y a veces no, a veces es meramente un trabajo, no le ponen quizás corazón y hay otros que sí, entonces no puedo meter a todos en la misma bolsa. Mi hijo no se está preparando para la secundaria como quisiera, no como me prepararon a mí, pero sé que son herramientas que las puede ir adquiriendo de otra manera.

## PADRES Y MADRES

---

### **GRETEL • 52 • AMA DE CASA • BANFIELD**

Estoy súper recontra conforme y espero que no cambien el gobierno para que eso no cambie. Creo que mi hijo aprende. Todos mis hijos salieron de la secundaria pública fueron a la universidad. Tengo mis amigas que tienen chicos en la privada, pagan una fortuna y ven los mismos temas que los míos.

### **MARÍA • 31 • CAMARERA • GLEW**

Mis hijos tienen autismo y no hay contención para la familia, no hay acompañamiento. Igual la educación pública funciona mucho mejor que la privada en lo que es discapacidad, porque en la privada como hay derecho de admisión no los aceptan y tienen que ir a una escuela especial pública. Les hace bien ir pero hay que mejorar muchísimo en cuanto a la contención, porque los docentes no están capacitados, pero no por culpa de ellos, sino porque no les pagan bien.

### **GABRIELA • 35 • EMPLEADA • MONTE GRANDE**

Siempre tiene paro, nunca tiene clases, no aprende nada, por eso lo iba a cambiar a una escuela privada para que tenga más clases y pueda tener mayor educación y saber más. Tengo que pagar maestra particular porque él no aprende nada. Para mí están mal los paros, tendrían que pensar en los chicos para que aprendan más.

## PADRES Y MADRES

---

**MARIELA • 37 • COBRA EL PLAN POTENCIAR TRABAJO • LOMAS DE ZAMORA.**

A veces no hay clases porque las escuelas no están en condiciones, no hay agua o no hay luz. Los chicos faltan cinco o seis veces al mes por que no hay clases. Los chicos no aprenden, se atrasan un montón porque faltan, porque no hay clases. Los maestros son buenos, nos ayudan un montón, pero la escuela no está en condiciones.

**NATALIA • 38 • AMA DE CASA • VILLA FIORITO**

La escuela pública es buena, aprenden. Si se quedan en alguna materia después van a apoyo, una hora más al colegio, se quedan los viernes y resuelven lo que no entienden. Creo que los paros se tienen que resolver diferente, resolverlo de otra forma, que los chicos no tengan que faltar.

**NATALIA • 41 • EMPLEADA • MERLO**

Hay muchos paros, los profesores no vienen. Hay veces que los profesores son de gritar mucho a los chicos. Me quejé antes de las vacaciones de invierno, no solamente por mi hijo, sino por muchos que estaban hablando de lo mismo. Hay profesores en particular que no les tienen paciencia.

Aprenden lo básico, muy lo básico. Mucho aprende de lo que yo le ayudo más de lo que le enseñan en la escuela. Lo ayudo a

## PADRES Y MADRES

---

investigar y a completar trabajos, porque muchas veces él no sabe. Los maestros tendrían que tener un poco más de consideración y empatía, porque todos los chicos tienen problemas en la casa, no solo económicos, hay dos millones de problemáticas. Estaría bueno que los maestros también colaboren y si los chicos no entienden volver a explicar, no en diciembre cuando está la mesa y les dan un trabajo práctico para que aprueben rápido y ya está.

### **SANDRA • 47 • AMA DE CASA • SAN JUSTO**

La escuela es un desastre, malísimo el aprendizaje. Iba al colegio privado, pero como no lo pude pagar más tuve que mandarlo al Estado, así que para atras. (Mi hijo) no tiene aprendizaje, si hace la tarea la hace, si no la hacen le ponen la nota igual, las maestras faltan mucho. Hoy no me sirve de mucho que vaya a la escuela. La mando a particular, de matemática, de sociales.

### **EMILIANO • 40 • EMPLEADO DE SEGURIDAD • BANFIELD**

Para mi la escuela pública es mucho mejor, porque más allá de los paros, no tiene la exigencia que tiene un privado. Pero por lo menos aprenden mucho más. En el privado era mucha exigencia pero no se aprendía nada. Yo estoy a favor de la escuela pública independientemente de que

## PADRES Y MADRES

---

haya paro o no. Exigen lo justo y necesario pero esa exigencia justa y necesaria es suficiente para que ellos aprendan.

### **IARA • 27 • AMA DE CASA • ALEJANDRO KORN**

Hay veces que no tienen clases, pero sacando de lado el tema de los paros y todas esas cosas enseñan bien cuando hay clases. Hay veces que hay una semana que están sin clases. Comprendo el tema de que los docentes quieren cobrar más pero cuando van enseñan bastante bien.

### **MARÍA • 39 • AMA DE CASA • MERLO**

Ahora mi nene está yendo regular, porque me cuesta mucho llevarlo, lo llevo tres o cuatro veces por semana nada más. Cuando va no aprende casi nada. Mi hijo tiene doce años y todavía no aprende a leer y sigue en cuarto grado. Mi otro hijo tiene diez y va a tercero, todavía no sabe leer.

Hay maestras buenas y otras malas. Hay muchos paros. cuando hay paro los dejo en casa.

### **ANTONIO • 41 • EMPLEADO EN UN MATADERO DE POLLOS • MORENO**

La escuela funciona mal, no hay calefacción y siempre hay problemas con el agua. Por el tema de la pandemia no aprendieron casi nada, los hicieron parasar de grado igual y ahí es como que se atrasaron un poco los chicos. A los chicos les enseñan más o me-

## PADRES Y MADRES

---

nos, siempre hay maestras que se quedan embarazadas o profesores que no vienen por tal motivo. Los hacen faltar mucho.

### **MARÍA • 34 • EMPLEADA DOMÉSTICA • ITUZAINGÓ**

La escuela pública funciona muy bien, no tengo quejas, aprende bastante, sabe leer y escribir, las maestras son muy buenas, siempre encima de los chicos.

### **SOLANGE • 33 • AMA DE CASA • MERLO**

La escuela es un desastre donde van ellos, no les enseñan nada, ahora estoy por pasarlo a otro colegio para el año que viene, también del Estado. Mis nenas no saben leer y escribir. Tienen que poner un poco más de orden los maestros, enseñarle más a los chicos. Faltan mucho los maestros, hay mucho paro.

### **SONIA • 37 • AMA DE CASA • MERLO**

Tengo tres hijos y los tres van a la escuela pública. Mi hija termina este año el secundario y desde Jardín va a la pública y la verdad que no tengo ninguna queja. Depende de la escuela también, porque a mi hija más grade la mando a una escuela que es cerca de casa y la verdad que la enseñanza no es la que tendría que que ser. En mi experiencia depende de la escuela. yo apoyo a las maestras cuando hacen el paro porque bueno, están pidiendo mejoras salariales y mejoras para ellas

## CONCLUSIONES

---

### **IVANA • 25 • EMPLEADA • MERLO**

Mi hija está bien en el colegio porque es bastante inteligente, está aprendiendo a leer y a escribir solita, en casa le enseñamos lo que no aprenden en la escuela, faltan tanto los profesores que a veces se hace imposible que los chicos aprendan a tiempo. Después la atención que tienen con los nenes es bastante buena. Cuando hay paro me tengo que fijar quien me la cuida.

Estamos viendo otros colegios, porque no me sirve que aprenda en modo lento. En casa con mi marido le enseñamos, pero creo que la educación escolar es fundamental.

### **SUSANA • 35 • EMPLEADA DOMÉSTICA • MARCOS PAZ**

A mi me parece muy linda la escuela, les enseñan súper bien, aprendieron a leer en primer grado. Las maestras son muy buenas, muy dedicadas. Hay muchos paros y mayormente se adhieren todos. así que es como que también se corta la continuidad, pero bueno, reclaman lo suyo. Creo que los chicos se están preparando para el futuro, depende de cada uno, me parece a mi.

## PADRES Y MADRES

---

**SANDRA • 42 • AUTÓNOMA • LOMAS DEL MIRADOR**

Para mi la escuela es un desastre. Hace dos meses quieren cerrar la escuela donde van mis hijos porque la secundaria les reclama la parte de primaria donde están ellos. Nos quieren mandar a otra escuela pero nosotros no podemos mandar a nuestros chicos lejos. La cosa está difícil, a veces los tengo que ir a buscar porque no hay clases, porque no va la profesora o porque hay paro, siempre hay algo.

Como uno no puede pagar la privada quiere que mejore la pública, pero creo que no son buenos los recursos que le dan a los chicos.

**ANDREA • 35 • EMPLEADA • SAN JUSTO**

Mi nene va a doble jornada, la verdad que bastante bien, no tuve ningún problema. En lo personal creo que le faltaría un poco más el tema de lengua, de leer y todo eso. Sabe leer y escribir pero siento que le cuesta, no se como se manejará la escuela en ese sentido, pero creo yo que le falta.

**MAURO • 33 • DESARROLLADOR WEB • JOSÉ C. PAZ**

No tengo ninguna queja de la escuela, las maestras son atentas, son buena gente. El Jardín siempre está en condiciones, no le falta nada. Hubo poquitos paros este año, habrán tenido dos días de paro.

### **UBER • 34 • OBRERO DE LA CONSTRUCCIÓN • ISIDRO CASANOVA**

No me puedo quejar de la escuela, está todo bien. El nene aprende con la ayuda de nosotros, va aprendiendo, lo que no entiende en la escuela nosotros le vamos enseñando.

### **ANDREA • 42 • AMA DE CASA • GONZÁLEZ CATAN**

Me quedé sin trabajo y no me quedó otra opción que mandarlos a colegios públicos. Básicamente nunca tienen clases, si no falta un profesor falta el otro, no tienen continuidad en el colegio. (Mis hijos) tienen una buena formación, ya venían del colegio privado, lo que les enseñan ya lo vieron.

Algunas profesoras son buenas, algunas tienen poca paciencia. Hay muchos chicos nuevos que tienen muchas dificultades y como que (las maestras) no ayudan, no acompañan. Está bien que los maestros reclamen lo que es justo por su salario, pero si una semana no tienen clases por los profesores la semana siguiente son los porteros.

## PADRES Y MADRES

---

**SILVINA • 46 • DESEMPLEADA •  
VILLA LUZURIAGA**

La escuela funciona bien porque es municipal y no hay tantos paros como en la estatal. Dentro de todo tiene bastante clases. Por lo menos aprende, las señoras son gente que se preocupa.

**INÉS • 54 • VENDEDORA AMBULANTE •  
ITUZAINGÓ**

El colegio público es bueno, lo que pasa es que tiene muchas faltas, por ejemplo los baños, no hay agua, no hay comedor, cosas que por hay los chicos realmente necesitan. Siempre la educación es mejor a la mañana, a la tarde van todos los tiro al aire.

**KARINA • 28 • DUEÑA DE UNA PIZZERÍA •  
GREGORIO DE LAFERRERE**

La escuela es un desastre. Hace tres años que tienen rotos los baños, recién este año, año electoral, los mandaron arreglar. Creo que mi hija aprende, igual la mando a particular. A ella no le cuesta.

**GREGORIO • 36 • EMPLEADO EN COMERCIO •  
GUERNICA**

La escuela funciona bárbaro. Es el mejor lugar para que estén los chicos. Para mí aprenden, ¿porque no van a aprender?

## PADRES Y MADRES

---

**GISELLE • 30 • DUEÑA DE UN NEGOCIO • ISIDRO CASANOVA**

No tienen clase casi nunca, pero bien. Los profesores que tiene y las maestras bien, lo que pasa es que no tienen reemplazo cuando pasa algo. Mi hija aprende, creo que depende del chico igual.

**FLAVIA • 33 • POLICÍA • GONZÁLEZ CATÁN**

Hay maestras que hacen su trabajo y hay otras maestras que no, directamente. A veces al nene lo he reforzado porque es chiquito y capaz no entiende algo y como es vergonzoso lo ayudo porque no dice nada en la escuela. Mi nene tiene ocho años, es la edad en la que está reconociendo los números pero le cuesta. Mayormente hay paros, la maestra les manda la tarea en el chat de mamis para que ellos no se atrasen.

**YAMILA • 28 • AMA DE CASA • CIUDAD EVITA**

Nunca hay clases, porque no hay luz, porque no hay agua, o las maestras no vienen por algún problema familiar.

**ZUNILDA • 39 • TIENE UN PLAN Y HACE CHANGAS • GONZÁLEZ CATÁN**

No me puedo quejar de la escuela porque la verdad que ellos a mi me ayudaron un montón con el tema de un hijo que no quiere ir al colegio.

## PADRES Y MADRES

---

**DOLORES • 50 • AMA DE CASA • VIRREY DEL PINO**

Siempre hubo problemitas con la escuela pero dentro de todo funciona bastante bien. Antes había clases siempre, en estos últimos tres años empezó a no haber.

**AYELÉN • 32 • CUIDADORA DE PERSONAS MAYORES • LAFERRERE**

Con el tema relacionado a los paros yo entiendo que cada uno tiene que tener un sueldo digno pero como que hay que pensar más en la educación de los chicos porque sino es que después a fin de año les exigen. ¿Qué culpa tenemos los papás y los chicos de que no hubo clases en todo el año y después por dos o tres trabajos prácticos que no pudieron hacer se le baje la nota?. Los chicos no aprenden porque hay muchos paros.

Hay escuelas y escuelas. Algunas no te dan seguridad por el tema de la zona y otras que se comprometen a que los chicos sigan avanzando. La escuela que mi nena va es mas comprometida.

**MARTA • 38 • AMA DE CASA • SAN JUSTO**

La escuela funciona más o menos porque faltan mucho los profesores, no son puntuales, se retiran cuando ellos quieren, no se si aprenden los chicos, hay mucha falta de responsabilidad digo yo.

## PADRES Y MADRES

---

### **IRENE • 29 • ESTUDIANTE • FLORENCIO VARELA**

La escuela donde van mis hijos es bastante buena, muy buena. La verdad es una de las mejores dentro de todo el distrito de Florencio Varela donde van, en el sector público. Veo que los chicos aprenden mucho. No está bueno que los maestros paren mucho, se atrasan los nenes. Igualmente la escuela manda vía Zoom la tarea los días de paro.

### **NADIA • 30 • EMPLEADA • GONZÁLEZ CATÁN**

Este año la escuela donde van mis hijos se pasó a jornada completa, recién esta semana empezaron a tener horario completo, porque sino se turnaban. A mi nena más grande la mandaba a un colegio privado pero la tuve que sacar porque me quedé sin trabajo, nada que ver lo que le enseñaban a lo que le enseñan ahora.

### **GISELA • 42 • EMPLEADA • VIRREY DEL PINO**

La escuela pública funciona bien, tiene buena educación, el tema es los paros continuos que tienen y no es continua la educación pedagógica que necesitan los chicos. Mi nene aprende, gracias a Dios tiene excelentes notas, pero la continuidad es el tema.

## PADRES Y MADRES

---

### **GISELA • 37 • TRABAJA EN UNA COOPERATIVA • LAFERRERE**

La escuela que van mis hijos es excelente, no me puedo quejar. Creo que es una de las mejores escuelas, antes fue privada, después se estatizó, pero sigue teniendo los mismos profesores, es de donde yo me egresé, así que la verdad estoy re conforme, no me puedo quejar.

### **LIDIA • 48 • EMPLEADA • VIRREY DEL PINO**

La escuela me parece muy buena, ellos iban al privado y lo que aprendían ahí a los quince o veinte días ya lo estaban enseñando en la pública. Así que comparé y dije, ¿para que pagar tanta plata por algo que no era mucho la diferencia en la enseñanza?. No solamente los maestros están para enseñar, nosotros tenemos que colaborar, porque no podemos dejar 30 chicos para que una sola maestra les enseñe porque los chicos tienen que seguir aprendiendo en la casa también.

### **MARCIANO • 69 • JUBILADO • QUILMES**

La señora dice que que él anda bien así que está bien la experiencia. Por lo menos en cuarto grado que es donde va él las maestras no se toman el paro, así que por lo menos anda bien.